

Universidad del sureste

Alumno: Anthony González Gordillo

Licenciatura: nutrición

Docente: victor Antonio gonzalez salas

Materia: bioetica

Trabajo: plataforma

Tapachula Chiapas a 20 de marzo del 2023

REPORTE DE LECTURA:

Este capítulo titulado guías para las decisiones bioéticas del personal de la salud, me da pauta para tomar una postura de valor y justicia ya que me pongo en los zapatos y en la posición del personal de salud ya que ellos día con día tienen una lucha diaria con los conflictos que se dan en su área laboral y ellos deben tomar una decisión, algunas más complejas que otras, aquí entra también la ética y la humanidad del personal de salud, algo que hoy en día podemos notar que hay falta de estos dos valores y de muchos más, pero específicamente me enfoco en estos dos ya que con el paso del tiempo se ha ido perdiendo y día con día se sabe y salen a la luz casos de inhumanidad y de falta de ética del personal de salud, aclarando que también existen personas que son la excepción.

Además de tener amplio conocimiento en bioética ya que claramente debemos de tener conocimientos bastos para poder tomar una decisión humana, clara, concisa y sobre todo ética, algo que claramente el personal de salud día con día carece.

El personal de salud es muy juzgado y muy señalado en cuanto a la toma de decisiones, lo que a veces para unos es conveniente para otros no y viceversa, aquí es donde la bioética y la capacidad psicológica de tomar decisiones como personal de salud entra y hace su aparición.

Nada más debemos imaginarnos la consciencia y la capacidad para que no tenga el remordimiento en su mente, ya que la situación se ancla y marco un antes y después para la vida del personal de salud, obviamente no es fácil ser un personal de salud y menos tomar una decisión tan complicada y tan expuesta a diversos tipos de puntos de vista e ideologías que tengan los familiares o personas externas.

El segundo capítulo analizado fue el que lleva por título justificaciones de las normas morales, es de suma importancia tener énfasis en diversos puntos de este capítulo que a continuación expondré desde mi punto de vista personal.

El primer punto a analizar es la **justificación social**, yo lo veo como el punto de reflexión de cada individuo, es decir, la opinión de cada persona desde la posición en la que se encuentra y si estos están conformes con la actuación o el servicio del personal de salud, obviamente sabemos que aquí tendremos múltiples opiniones, ya sea que estén conformes o inconformes, incluso algunos se tomaran el tiempo de dar sugerencias o de enfrentar al personal de salud para decirles sus inconformidades sin saber el trabajo que hay detrás de todo lo que se tuvo que hacer, aclaro que hay situaciones donde el personal de salud no realiza bien su oficio y claro que es frustrante por que son vidas humanas las que estan en riesgo.

Entonces retomando mi punto inicial todos aportaran sus ideas y observaciones dependiendo de la posición en la que se encuentren.

Siguiente punto a analizar es la **justificación practica** en donde tomamos la situación empezando desde la infraestructura del espacio donde desempeñan sus actividades el personal de salud, si tiene los utensilios necesarios, si se encuentra bien sanitizado el espacio, incluso si el atuendo del personal es el correcto, resumiendo este punto habla acerca de si el espacio donde se desempeña el personal es el correcto.

El siguiente punto es la **justificación lógica** aquí entra claramente como su nombre lo indica la lógica, con ello viene la pregunta de ¿realmente el personal de salud busca el bienestar de su paciente con sus decisiones? ¿el personal de salud tiene el conocimiento bioético necesario?, y entra muchísimo lo que es la coherencia en las decisiones del personal y su moral, algo que en cada uno de las personas es diferente y eso es lo que estudia esta justificación, si realmente logra justificar sus acciones y decisiones con la lógica y la coherencia.

Como 4to punto tenemos la **justificación científica** la cual nos habla acerca de como el personal de salud debe de estar en constante actualización y debe conocer las leyes de la ciencia de su especialidad, debe siempre estar en constante actualización en cuanto a conocimientos de diferentes ámbitos los cuales le serán de gran ayuda par desempeñar y destacar sobre otros en sus actividades cotidianas.

El 5to punto es la **justificación dialéctica**, la cual me pone en una posición algo extraña ya que no me deja claro a que se refiere con exactitud pero en mi punto de vista esta justificación le da mucha preferencia o trata de alzar a la moral, la cual como en anteriores puntos eh mencionado, cada persona tiene una postura moral diferente para unos será correcto para otros no y siempre se generara ese debate, además de ello aquí nos dice que la institución de salud debe ayudar al personal de salud a enfrentar los distintos conflictos que se les puedan llegar a presentar siempre poniendo en primer lugar a la moralidad.

Otro capítulo es la **guía de la bioética para la toma de decisiones del personal de salud** la cual aborda un tema controversial para la gente externa al personal de salud, es decir, ese tipo de gente que no saben el trabajo que hay detrás de todo, ellos solo ven una pequeña parte de las actividades realmente, nos habla de diversos puntos los cuales ayudaran al personal de salud en su toma de decisiones, con la finalidad de mejorar la certeza de las mismas y poner en práctica valores bioéticos y morales que sean lo mas correctos posibles ya que no toda la gente estará de acuerdo con las decisiones tomadas siempre, la presentación clara del problema es un punto el cual nos ayudara a poner en contexto a las personas cercanas o familiares del paciente, saber explicar la situación en la que se encuentra el paciente es de suma importancia al igual que tener profesionalismo para dar el diagnóstico del mismo, aquí entra el tener consideración con el paciente o tener en cuenta la dignidad del mismo ya que todos siempre merecen un buen trato e igualdad sin llegar a ser discriminados, ya que seguido de este entra el decir con profesionalismo, cordura y prudencia la situación en la que se encuentra el paciente

sin ser imprudente, debe ser muy cuidadoso del lenguaje que debe utilizar al hablar o dar el parte médico ya que puede causar impresiones fuertes o reacciones imprevistas o desafortunadas con los familiares o personas encargadas del paciente.

Consecuente del anterior punto, después de explicar la situación, ahora el médico o personal de salud deberá informar las opciones de solución para el paciente, obviamente debemos ser conscientes del estado del paciente, no será lo mismo un paciente en estado normal o controlado a un paciente crítico, ya que con la gravedad de la patología del paciente se reducen de manera considerable la lista de soluciones prácticas que el personal de salud pueda realizar para poder estabilizar o salvar la vida del paciente.

Lo siguiente que debe realizar el personal es prever, es decir, informar a los familiares o personas cercanas que le puede pasar al paciente si se le aplica "x" medicamento o "y" tratamiento, siempre deben dar el diagnóstico de lo que le pueda pasar al paciente o como reaccionara su cuerpo, es decir, que esperamos en el paciente al aplicarle algún tratamiento o medicamento, obviamente aquí entran casos no previstos como en todo nunca sabemos con certeza lo que pueda pasar ya que cada organismo es diferente y reacciona de manera distinta.

Los 3 puntos siguientes están más enfocados a mi punto de vista a pacientes en alguna enfermedad o patología terminal ya que se enfoca en tener presente las normas legales y a realizar lo bióticamente correcto, cabe mencionar que siempre será con consentimiento de los familiares o personas encargadas del paciente, ya que si no se hiciese eso el personal se podría meter en problemas legales muy fuertes.